

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 27 DE AGOSTO DE 1828.

SAN JOSE DE CALASANZ, FUNDADOR, Y LA TRANS-
BERVERACION DEL CORAZON DE SANTA TERESA DE JESUS.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Lorenzo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 25', y se oculta á las 6 h. y 35'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 9, 40	78 1	E.	Acelajado.
A las 12 del dia.....	29 9, 20.	82 5.	Id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 8, 80.	79 0.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.^a Altamar á las 3 h. 21' mad. 2.^a Altamar á las 3 h. 40' tard.
1.^a Bajamar á las 9 h. 31' mañ. 2.^a Bajamar á las 9 h. 50' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

El Lunes proximo 1.^o de Setiembre se presentarán al Sr. Comisario de Guerra, á efecto de pasar la revista de dicho mes, todos los S. es. gefes y oficiales del E. M. de esta plaza, los reformados é indefinidos y los destinados á Ultramar, cuyo acto, que intervendrá el Sr. Sargento Mayor de ella, ha de efectuarse desde las diez de la mañana hasta las doce de ella. Cadiz y Agosto 25 de 1828. = De orden del Exmo. Sr. Gobernador = Reyes.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

El nuevo boletín ruso del 14 de Julio, que se recibió en Paris el 7 del actual, está redactado todavía en Bazardjich. El Emperador debía salir el dia siguiente para Kosiódschi, ciudad inmediata á la primera. La accion de vanguardia, que dió margen á las primeras noticias exageradas de un descalabro sufrido por los rusos delante de Schumla, es sin duda el mis-

mo de que se hace mención en el mismo boletín del 14. Si los turcos no consiguieron la victoria no fueron tampoco muy grandes las ventajas que lograron los rusos, pues se dió orden á todas sus columnas adelantadas de no pasar de la aldea de Jussitepe, situada en el camino de Schumla; lo que indica que el Emperador habia conocido la necesidad de una nueva reconcentración de fuerzas antes de marchar mas adelante.

Boletín del ejército ruso.—» *Bazardjich 14 de Julio.*—Los puestos avanzados del General Rudiger dejaron el 9 á Bazardjich, y adelantaron por el camino de Koslodschi hasta el pequeño río Uzenlia. El mismo dia divisaron un cuerpo de caballería enemiga de 6000 hombres, que el 27 del pasado se hallaban delante de Bazardjich, y que al acercarse los cosacos se retiraron hasta Koslodschi: el 11 nuestros puestos avanzados se adelantaron hasta esta pequeña ciudad y la ocuparon. Los enemigos se retiraron, parte á Schumla y parte á Paravadi.

»Nuestros puestos avanzados compuestos de dos escuadrones del regimiento de husares de Alejandro y de una division del regimiento del Principe de Orange, que debia relevar en aquel mismo dia á los dos escuadrones, encontraron los puestos avanzados enemigos, los rechazaron y persiguieron hasta la aldea de Jassitepe, á una dos y media leguas de Koslodschi. Allí el enemigo recibió refuerzos, y comenzó á hacer fuego: al mismo tiempo una fuerte columna que no se habia dividido, cercó por un valle el ala derecha de los husares y la atacó con vivo empeño procurando cortarla. Pero esta tentativa quedó sin efecto; pues los husares se estrecharon con la masa principal de los puestos avanzados, y como fuesen inmediatamente reforzados por el regimiento de husares de Achtyrsk y dos piezas de artillería atacaron al enemigo y lo pusieron en fuga. Tuvimos en esta ocasion 4 oficiales heridos y 70 hombres entre heridos y muertos. El ataque vigoroso de nuestra caballería, y la buena direccion de la artillería causaron mucha mayor pérdida al enemigo. Segun aseguran los prisioneros la columna enemiga, empeñada en la accion, se componia de 8.000 hombres.

»Todos los puestos avanzados del teniente general Rudiger, tanto de infantería como de caballería, han recibido la orden de quedar en Koslodschi, y de no enviar tropas mas allá de Jassitepe. Hoy ha salido de aqui la novena division de infantería para Koslodschi, y mañana se trasladará á esta aldea el Emperador con el cuartel general y le seguirán las tropas del septimo cuerpo.

»Segun las noticias que se han recibido del general de infantería Roth el sexto cuerpo pasó el Danubio en Hirsova, y marchó á Silistria por Rassowa, en donde el 11 tenia sus puestos avanzados. La division de nuestras tropas, mandadas por el Teniente General Koroilow, que sitia á Giorgéwo, rechazó el

7 una fuerte salida del enemigo, que el 2 habia hecho pasar el rio cerca de Rustschuck à un cuerpo considerable de caballería. El dia siguiente atacó en todos los puntos à nuestros puestos avanzados con 2.000 caballos, 4.000 hombres de infantería y 7 cañones. La valerosa resistencia de los batallones de los regimientos de Exatartubourg y de Tubolsk, y principalmente las operaciones bien combinadas de la artillería volante pusieron en fuga al enemigo, à quien persiguieron los cosacos y un destacamento de dragones del regimiento de Kimbursk. Ademas de los heridos que retiró el enemigo, dejó 80 muertos en el campo de batalla: por nuestra parte hemos tenido 10 hombres heridos y 20 caballos entre heridos y muertos."

Escriben de Viena con fecha de 18 de Julio: "Las últimas noticias de Londres anuncian que el resultado definitivo de las conferencias de los Ministros de las tres Potencias aliadas ha sido la resolución de sostener y proseguir la ejecución del tratado de 6 de Julio, resolución à que ha contribuido mucho el lenguaje enérgico y decisivo de la Corte de Francia. Como quiera que sea no deja por eso Lord Heytesbury de estar encargado de preguntar à la Rusia en que consisten las garantías que ella exige de la Puerta para hacer su paz particular con esta Potencia."

El ejército ruso, dice un periodico francés, marcha decididamente contra Varna, y no tardaremos en saber que ha pasado el Balkan. Los turcos son batidos siempre que se encuentran con los rusos; solo en las plazas fuertes es en donde se defienden con valentia. La Valaquia y la Moldavia ofrecen recursos inagotables à los ejércitos rusos, y según los preparativos dispuestos de antemano jamas se verán en la necesidad de suspender la ofensiva.

Por otra parte la gaceta de Augsburgo dice: "Las noticias de los Principados son de un caracter tan triste con respecto à la peste que el gobierno austriaco se vé obligado à establecer en toda su frontera un tercer cordon sanitario."

Algunas dudas existian todavia en el público acerca de la expedición à la Morea; però ya deben haber cesado à vista de un artículo inserto en el *Mensagero de las Cámaras*, periodico del Ministerio, cuyas observaciones no dejan duda acerca del destino de dicha expedición. En lo que puede haberla es en si será del agrado de todo el mundo. Esto no tardará el tiempo en manifestarlo. Hasta aqui en lugar de disiparse la obscuridad que reyna en todas las grandes cuestiones que agitan hoy dia la Europa, se aumenta cada vez mas aun para los políticos menos vulgares.

Continúa la Instrucción aprobada por S. M., prefijando las obligaciones, modo de proceder y responsabilidad de los Ayunta-

4
mientos del Reino, en la cobranza, recaudacion y pago de las contribuciones Reales de cuota fija.

23. El dia 10 del mismo mes, reunido de nuevo el Ayuntamiento con asistencia del Recaudador, se examinará cuales sean los deudores que no obstante el cartel de apremio esten aun en descubierta de sus cuotas, y se decretará contra los que sean el apremio de ejecucion contra sus bienes, que se verificará en los dias siguientes.

Cuando las cantidades en deuda no escedan de 200 rs., se reducirá dicho apremio á que con el auxilio de la Real Justicia ordinaria se ejecuten los bienes-muebles mas bien parados del deudor, vendiendolos al tercer dia al mejor postor, si el deudor no los redimiese con el pago de su cuota, y mas la quinta parte de su importe, y no mas por costas, la cual se aplicará á los ejecutantes y Secretario de Ayuntamiento que asistió á las diligencias por iguales partes.

Si la deuda escediese de 200 rs., se formará expediente de apremio por el Presidente del Ayuntamiento, y acreditada la deuda por certificacion del Secretario del Ayuntamiento, se procederá sumariamente y por apremio contra los bienes-muebles y semovientes del deudor, hasta hacer efectiva la deuda y las costas con arreglo á Reales aranceles.

Si los bienes-muebles y semovientes no fueren suficientes se ejecutarán los raices, procediendose á su justiprecio, subasta y remate, con arreglo á derecho y á la calidad privilegiada de deuda fiscal. (Se continuará).

A la hora de las 12 del dia 27 del corriente mes se ha de subastar en el almacen de comisos de la Real Aduana de esta capital lo siguiente: 28 piezas de loneta: 2 sacos con 14 arrobas y 20 libras de cacao de Caracas: 24 piezas de loneta ó brin: 2 id. platilla cruda ordinaria: 2 dichas id. blancas: un falucho nombrado *Cachirulo*, apreciado con su lancha y enseres en 7.576 rs. 19 mrs. vn., y una barca llamada *Cortijo*, valuada en 5.265 rs. dichos. Cadiz 25 de Agosto de 1828: Cayetano Araujo.

AVISOS.

El teniente ilimitado D. José Barron se servirá presentarse en la Sargentia Mayor de la plaza á enterarse de un asunto que le es respectivo.

Mañana se ejecutará la comedia *El fingido Estanislao*; la tonadilla *La atahona*, y el sainete *Industria contra miseria ó el chispero*.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.